



Stadt Aichtal Landkreis Esslingen	Datum	26.01.2024
	Az.:	463.11
	Bearbeiter:	Matthias Hirn
Sitzungsvorlage Nr.: 2024/028		

Ausschuss für Umwelt und Technik	Entscheidung	öffentlich	07.02.2024
---	---------------------	-------------------	-------------------

Thema: Vision Dirtpark Aichtal - Projektvorstellung

Referent: Herr Manuel Krauß, SCA

Beschlussantrag:

Die Vorstellung des Projekts „Dirtpark“ wird zur Kenntnis genommen. Voraussetzung für die Realisierung ist die Teilfinanzierung durch Fördergelder und eine verbindliche Regelung über die Unterhaltungsmaßnahmen und der Vorgehensweise bei der Rückgabe des Grundstückes an die Stadt Aichtal.

Kurze Zusammenfassung des Sachverhalts:

Der Skiclub Aichtal verfolgt die Realisierung eines Dirtpark im Bereich des Festplatzes in Aichtal-Aich. Das Grundstück gehört der Stadt. Darüber hinaus sind Haushaltsmittel für die Umsetzung erforderlich.

Sachverhalt:

Im Rahmen der Sitzung des AUT möchten die Vertreter des Skiclubs Aichtal (SCA) über das geplante Projekt des Neubaus eines Dirtpark in Aichtal informieren. Dieses Vorhaben verfolgt das Ziel, den Sport- und Freizeitwert unserer Stadt zu steigern und besonders jungen Menschen attraktive Aktivitäten anzubieten.

Die Vision des Dirtpark Projekts besteht darin, einen hochwertigen, nachhaltigen und für alle Altersgruppen zugänglichen Dirtpark zu schaffen. Der Park wird dazu beitragen, Aichtal als attraktiven Ort für sportliche Aktivitäten zu etablieren und die lokale Gemeinschaft zu stärken.

Ein Dirtpark ist eine spezielle Art von Rennstrecke, die für den Fahrradsport wie Mountainbiking konzipiert ist. Die charakteristischen Merkmale eines Dirtparks sind:

Oberfläche:

Wie der Name schon sagt, besteht die Oberfläche eines Dirtparks aus Erde, Lehm oder einer Mischung aus beiden. Diese natürliche Beschaffenheit unterscheidet den Dirtpark von asphaltierten Rennstrecken.



Streckendesign:

Die Strecken können unterschiedlich gestaltet sein, aber oft beinhalten sie Steigungen, Kurven und manchmal Hindernisse oder Sprünge. Für Fahrrad-Dirt-Parks sind die Hindernisse und Sprünge in der Regel spezifisch für BMX- oder Mountainbike-Fähigkeiten ausgelegt.

Sportliche Herausforderung:

Aufgrund der unebenen und oft rutschigen Oberfläche erfordert das Fahren auf einem Dirtpark besondere Fähigkeiten. Fahrer müssen in der Lage sein, ihr Fahrrad unter schwierigen Bedingungen zu kontrollieren und zu manövrieren.

Popularität:

Dirtpark Racing ist besonders in ländlichen Gebieten und kleineren Städten beliebt, da es weniger infrastrukturelle Anforderungen als asphaltierte Rennstrecken hat und die Kosten für die Einrichtung und Wartung in der Regel niedriger sind.

Insgesamt bieten Dirtparks eine einzigartige Kombination aus sportlicher Herausforderung und Nähe zur Natur, was sie bei Enthusiasten des Fahrradsports sehr beliebt macht.

Die Initiative für dieses Projekt geht vom Skiclub Aichtal aus, der bereits umfangreiche Erfahrung in der Organisation und Durchführung von Sportveranstaltungen hat. Der Club hat sich bereit erklärt, die Planung und Umsetzung des Parks zu übernehmen und wird als Hauptansprechpartner für die Organisation und Instandhaltung des Parks fungieren.

Ein wesentlicher Aspekt des Projekts ist die Einbeziehung des Jugendforums von Aichtal. Die Jugendlichen werden in die Gestaltung und Entwicklung des Tracks einbezogen, um sicherzustellen, dass ihre Bedürfnisse und Wünsche berücksichtigt werden. Dies fördert nicht nur das Gemeinschaftsgefühl, sondern gibt den Jugendlichen auch eine Stimme und Verantwortung in der Entwicklung ihres Lebensumfelds.

Für die Finanzierung des Projekts strebt der SCA die Beantragung von Zuschüssen an. Darüber hinaus wird geprüft, inwieweit eine Ko-Finanzierung durch lokale Unternehmen und Sponsoren möglich ist.

Momentan liegt bereits eine konkrete Planung für den Bereich westlich des Festplatzes in Aichtal – Aich vor. Diese ist der Anlage zu entnehmen. Die Kosten für diese Variante betragen 30.432,60 €. Die in Aussicht gestellten Fördermittel betragen 30% der Herstellungskosten. Zur Generierung des Zuschusses ist die Überlassung des Areals an den Skiclub notwendig. Die ist im Rahmen eines Pachtverhältnisses möglich.



Der SCA ist überzeugt, dass der Dirtpark in Aichtal eine wertvolle Bereicherung für unsere Stadt darstellen wird und bitten den Gemeinderat um Unterstützung dieses Projekts. Die Vertreter des SCA werden im Rahmen der AUT Sitzung näher auf das Projekt eingehen und stehen für Fragen zur Verfügung.

Voraussetzung für die Umsetzung des Projekts ist die Zustimmung der unteren Naturschutzbehörde.

Alternativer Beschlussantrag:

Skizze Dirtpark

Gesamtsumme:		35.000 EUR
Vergabesumme:		35.000 EUR
Haushaltsansatz:	<input checked="" type="checkbox"/> ja	<input type="checkbox"/> nein
Nachtragssatzung:	<input type="checkbox"/> ja	<input checked="" type="checkbox"/> nein
außerplanmäßige Ausgabe:	<input type="checkbox"/> ja	<input checked="" type="checkbox"/> nein
überplanmäßige Ausgabe:	<input type="checkbox"/> ja	<input checked="" type="checkbox"/> nein
Kostenstelle/Investitionsauftrag:		754100197001
Kostenart:		